

04 11 2015 Los Tiempos

## **Factores climáticos dejan producir sólo 6 meses al año**

El calendario de producción agrícola elaborado por el ministerio de Desarrollo Rural revela que Bolivia produce alimentos en promedio sólo seis meses al año. Esta situación es más evidente de junio a noviembre porque los cultivos están sujetos a factores climatológicos, señaló ayer el director general de Producción Agropecuaria y Soberanía Alimentaria del Ministerio, Lucio Tito Villca.

“A partir de julio hasta noviembre tenemos un vacío que significa un escenario de hasta un 70 por ciento (sin producción), a diferencia del otro periodo (de verano). En general, aproximadamente un 50 por ciento del tiempo en el año no tenemos producción agrícola”, manifestó.

El funcionario indicó que en la campaña de verano, de enero a junio, se logra cubrir hasta un 80 por ciento de la demanda de alimentos que pueden ser almacenados, lo que no ocurre con las verduras, hortalizas y otros productos perecederos.

La información es resultado del monitoreo de 26 productos agrícolas, que realiza el Ministerio, donde se observa que los cultivos más desfavorecidos son la papa, cebolla, papaliza, haba, trigo, cebada, tarhui, maíz, ajo, choclo, maní, entre los principales, situación que explica que aumente la importación de alimentos en determinados meses.

Tito expuso que la carencia de cultivos en el periodo seco se debe principalmente a que la siembra aún depende del clima para el riego, principalmente en los valles y el altiplano.

Según datos oficiales, Bolivia emplea 2,7 millones de hectáreas para el cultivar alimentos en la campaña de verano y sólo 1,1 millones en la campaña de invierno, lo que hace un total anual de 3,8 millones de hectáreas.

## **Rusia quiere importar desde Bolivia**

Los exportadores de Santa Cruz sellaron el acuerdo con el embajador de la Federación de Rusia en Bolivia, Alexsey Sazonov, que permitirá la primera misión comercial de empresarios exportadores bolivianos a Rusia, en junio.

La información fue proporcionada ayer por el presidente de la Cámara de Exportadores de Santa Cruz (Cadex), Wilfredo Rojo, quien explicó que los empresarios bolivianos ofrecerán en Rusia productos de la línea agropecuaria, sobre todo aceites y carnes.

“Tenemos una gran variedad de productos que ofreceremos como misión comercial, para exportar al mercado de Rusia, dentro de las carnes exportaremos carne de pollo, de vaca, aceites, chía, quinua y leche”, dijo Rojo.

En cuanto a manufacturas forestales, dijo que también hay demanda en Rusia y recordó que en anteriores ocasiones, por ejemplo, se exportaron urnas. Los productos de cuero también están dentro el paquete que se piensa exportar, explicó citado en un boletín de prensa de la Cadex.

El acuerdo también abre la posibilidad de exportar los textiles que se producen en el occidente del país.

“A partir de junio vamos a estar en Rusia con los empresarios y el Gobierno de ese país ofreciendo lo que podríamos llevar y existe una buena predisposición del Gobierno ruso para ir sorteando todas las salvaguardias que existen para el comercio exterior. Aprovechamos para invitar a los empresarios bolivianos para que se unan a esta misión, ya tenemos muchos interesados”, remarcó Rojo.

Por su parte, Sazonov aseguró que el proyecto comercial es muy importante para su país, que ahora abre su mercado también a productos de Argentina, Brasil y Uruguay.

### **ANB: Ingenios acopian arroz de contrabando**

La presidenta de la Aduana Nacional de Bolivia (ANB), Marlene Ardaya, indicó ayer que se identificó el ingreso de arroz argentino y brasileño de manera ilegal al país y que además son reembolsados por los ingenios nacionales para su venta.

Alertó, en conferencia de prensa, que existen ingenios en el país que estarían acopiando los productos y que además reembolsándolos como si fueran bolivianos para exponerlos en los mercados de abasto.

“Se ha detectado de que varios ingenios estarían reembolsando el arroz especialmente de Brasil y obviamente esto nos llama la atención. Los productores de arroz de Santa Cruz conocen los ingenios que en este momento están reembolsando arroz de contrabando”, remarcó Ardaya.

En ese marco, informó que este lunes sostendrá una reunión de emergencia con el sector arrocero, para determinar acciones que frenen el contrabando de ese producto en el país.

Indicó que la primera medida será iniciar los operativos de control en las zonas fronterizas para evitar el ingreso de manera ilegal del arroz.

“El día lunes estoy teniendo una reunión de emergencia con los arroceros para poder encaminar acciones inmediatas de control en fronteras”, dijo.

### **El Deber**

#### **Con admisión de 220 ‘pesos pesados’ abre telón la Agropecruz**

Con la admisión de al menos 220 bovinos ‘pesos pesados’ nelore y nelore mocho procedentes de cabañas pecuarias instaladas a 100 o más km de la capital cruceña y del hato brahman que entrará para exhibición y concurso, se abre el telón de las actividades programadas en el marco de la feria Agropecruz. El evento será del 14 al 19 de abril.

A decir del gerente general de la Asociación Boliviana de Criadores de Cebú (Asocebu), Fernando Baldomar, con el ingreso y pesaje de animales se da inicio a las actividades de la muestra más importante de la región y el país en el ámbito pecuario.

Baldomar detalló que con Agropecruz empieza el ranking nacional de las razas cebuinas que este año contará con la participación de los mejores ejemplares de 45 cabañas locales.

Dio cuenta de que el programa del evento incluye del 13 al 14 el simposio latinoamericano Productividad en Ganado de Corte que contará con la presencia de disertantes extranjeros. Será en el centro de convenciones de Fexpocruz.

Según los organizadores, en la presente versión de Agropecruz participarán 215 expositores, 145 son comerciales y 70 pecuarios, y se exhibirán 700 animales, entre bovinos, equinos, ovinos y caprinos.

**Expectativa en cifras**

Los organizadores proyectan generar un movimiento económico de \$us 1,4 millones y esperan más de 20.000 visitas. El ingreso costará Bs 20 para mayores y Bs 10 menores.